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四日市市立海蔵小学校  

校 長  松月 雄一            

 

１ コミュニティスクール（運営協議会）のねらい 

「誠実」「規律」「勤勉」をもとにした学校づくりビジョン「共に生きる力をはぐくむ」

の達成に向けて，教職員の研鑽と協働，家庭・地域との連携をしながら，取組を進め，誠

実，規律，勤勉といった目指す子どもの姿の具現化していきます。 

  

２ コミュニティスクール（運営協議会）の実践について 

（1）年間５回の運営協議会と主な協議内容 

  第１回運営協議会（５月１９日） 

・ 授業参観と校内視察 

・ 委員の委嘱，委員長副委員長の選出，新任職員の紹介 

・ 年間活動計画の確認 

・ 学校づくりビジョン 

・ 年度当初よりの学校教育活動の紹介と協議 

・ 本校転任職員の挨拶 

  第２回運営協議会（７月４日） 

・ 校内巡回（授業参観）  

・ 学校教育活動内容の紹介と協議 

・ 体力テストの結果報告 

 

  第３回運営協議会（１０月１１日） 

・ 給食試食 

・ 児童と共に給食試食その後片づけと清掃活動の参観 

教室にお招きし給食を子どもたちと一緒に食べてもらっ

たり，片づけや清掃の様子も参観したりすることで，学校

づくりビジョンの実現に向けてより深くご意見をいただく

ことができました。 

・ 学校教育活動の紹介と協議 

・ 運動会について 

・ 全国学力学習状況調査の結果について 

・ 学習ボランティアの状況について 

昨年度，特別支援学級，書写，家庭の学習支援ボランティアさんにお越しいた

だきました。本年度は，それに加え，図書館に来ていただくことになり，学校に

対する理解・協力が強化されました。 

  第４回運営協議会（１１月１５日） 

   ・ 発表集会参観 

    本年度は，初めて，発表集会で，子どもたちの

合唱や合奏を見ていただき，頑張って取り組んで

きた様子を感じ取っていただきました。 

・ 学校教育活動の紹介と協議 
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  第５回運営協議会（２月９日） 

   ・掃除，授業の参観 

・学校づくりビジョン活動にかかる関係者評価    

・次年度以降の学校運営協議会委員について 

（2）委員の方々の所属団体における活動 

① 若生会との交流 

１年生は年２回，若生会の方々との交流会を通して，

昔の遊びを教わったり，子どもたちの手作りのゲームで

一緒に楽しんだりしています。子どもたちの成長を見て

いただくよい機会であるとともに，お年寄りを大切にす

る気持ちを育む取組にもなっています。 

② 地域の見守り 

PTA，海蔵セフティネット協議会，学校の三者で，

子どもたちの見守りや登下校指導を行ってきました。

特に，海蔵セフティネット協議会の方々には，子ど

もたちの安全安心な生活が保てるよう日常的に地域

で見守っていただいています。また，今年度はお世

話になっている海蔵セフティネットをはじめとした

地域の方を招いて，他の団体の方もお招きし，「海蔵感謝祭」という集いを持つことが

できました。 

地域自治会・海蔵セフティネット協議会・ＰＴＡが合同で行う通学路の安全点検は，

防災の視点も入れながら地域ぐるみで安心・安全な通学路および街づくりを進める取

組になっています。自治会，保護者と連携して通学路の安全施設について点検を実施

することで，連携をより深めることができました。 

 

③ 校地内整備 

毎年，６月と８月の２回，ＰＴＡ校地内整備を実施して

います。８月には，除草作業とともに，児童の手が届きに

くい個所（トイレなど）の美化活動を重点的に行い，子ど

もたちが気持ちのよい環境で学習できるように取り組んで

います。また，今年度は児童用の清掃用具を整備し児童が

清掃活動に一層取り組みやすい環境を整えました。 

 

（３）教育活動への支援 

① 地域で活動芸能 

３年生は，総合的な学習の時間に，地域芸能について地

域ゲストティチャーから話を聴きました。社会科では，地

域の万古焼工場の見学をさせていただき，伝統的な地場産

業について学ぶことができました。このように地域協力者

の温かい支援を得て，地域を知り，地域のよさを学ぶこと

ができました。 

クラブ活動では，太鼓クラブに支援を受けました。   



子どもたちは専門的な技術指導を受け，興味を持って意欲的に活動しています。太鼓

クラブはその成果を発表集会で披露し，力強い演奏で全校児童を魅了しました。 

② 来入児保護者へのかかわり 

新１年生の不安な気持ちを軽減するためには，保護者がどのように子どもを理解し，

関わっていくのかがポイントになります。そこで，来入児の保護者の皆さんに対して

は，就学時健診時を利用して，児童期における子どもへの理解やつきあい方について，

主任児童委員にエンカウンターを交えて話をしていただいています。今年で４年目と

なりました。 

  ③ 特別支援学級での製作教室（本年度は木琴作り） 

 委員をしてくださっている方が講師となり，今年は木 

琴作りをしました。最後に，自分たちで組み立てた木琴

で「キラキラ星」を合奏して活動を終わりました。 

 

３ 今後に向けて 

今後も四日市版コミュニティスクールの仕組みによって，地域・家庭・学校が子ども

たちの育成について共通理解をし，子どもの健全な育成について協働する組織として学

校運営を支援していただきたいと考えています。さらに地域住民や保護者の皆さんに来

校していただく機会を増やし，学校づくりビジョン推進に向け学校が地域住民・保護者

の持つ教育資源をさらに活かしていただけるよう学校運営協議会の場を工夫していき

ます。 

今年度は計画的，継続的に日常の授業においても学習支援ボランティアの支援を得る

ことができました。それにより，学校での学習の様子をはじめとして，学校の状況をよ

り深く知ってもらうことができました。 

今後は，こうした学習支援ボランティアの組織化を進めていきたいと考えています。

また，PTA との連携をより深め，一層充実した活動になるよう考えていきます。 



四日市版コミュニティスクール推進事業（平成２９年度）活動報告 
 
                       四日市市立海蔵小学校   
                       
                       委員長  山 本 和 典  
 
                       学校長  松 月  雄 一  

 

月 協議会の開催 活 動 内 容 
４  【 通学路を歩こう会 】 

５ １９日 第 1回運営協議会 

・委員委嘱，委員長，副委員長の選出 
・授業の参観  校内視察  
・海蔵小学校学校づくりビジョンについて 
・児童の様子について（スライドで紹介） 
・年間活動計画の確認  
【 自治会連携通学路点検，万古祭り補導 】 

６  【若生会との交流会，校地内整備 】 

７ ４日 第２回運営協議会 

・校内巡回（授業参観）  
・児童の様子について（スライドで紹介） 
・体力の状況報告及び懇談 
【 着衣水泳 】 

８  【 校地内整備 】 
９  【 運動会協力 】 
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１１日 第３回運営協議会 

 

・給食試食 
・児童の様子について（スライドで紹介） 
・運動会の反省について 
・全国学力学習状況調査の結果について 
・学校づくりビジョン進捗状況について 
・学校教育活動アンケートの質問項目について 
・学習ボランティアの状況について 
【 地域を知ろう，陶芸教室 】 

11 １５日 第４回運営協議会 

・発表集会の参観と意見交流 
・児童の様子について（スライドで紹介） 
・教職員との懇談会 
【 陶芸教室，就学時健診時講演会 】 
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【 マラソン記録会・セフティ，学習ボランティアさん
の皆さん方を招いて，「海蔵感謝祭」・和楽器箏の体験
教室】 

１  【 陶芸教室 】 

２ 
 
９日 第５回運営協議会 

 

・掃除・授業の参観を受けて，学校教育活動全般につい
て意見交流 

・学校づくりビジョン活動にかかる関係者評価の実施 
・次年度以降の学校運営協議会委員について 
・来年度に向けて 
【 獅子舞活動から学ぼう，陶芸教室，木工教室 】 

３  【 若生会との交流会 】  
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